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平成２８年 第３回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２８年２月１９日（金） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  大場委員長，若度委員，伊藤委員，山田委員，水越教育長 

４ 説明員   篠塚教育次長，梓澤教育企画課長，増渕総務担当主幹， 

神谷学校管理課長，浪花学校教育課長，大島学校健康課長， 

大久保生涯学習課長，伊藤中央図書館長，松本文化課長， 

湯沢スポーツ振興課長，小林教育センター所長 

５ 書記    田上係長，山越総括主査，坪井主事 

６ 傍聴者   ０名 

７ 議題 

⑴ 審議事項 
  議案第２号 平成２８年度教育委員会の組織について 
 

⑵ 報告事項 
  報告第４号 教育行政相談の内容と対応について 
  報告第５号 宇都宮市教育委員会広報プランの進捗状況について 
  報告第６号 宮っ子表彰及び義務教育皆勤賞表彰について 
  報告第７号 「宮っ子心の教育表彰」教育委員会賞について 

  報告第８号 「うつのみや学校マネジメントシステム」全体アンケートの平成２７
年度結果概要について 

  報告第９号 宇都宮市立学校職員安全衛生管理規程の一部改正 
 
⑵ その他 

① 隣接校との通学区域弾力化等による平成２８年度入学者の募集結果について 

② 南図書館来館者３００万人達成について 

③ 美術館「サテライト企画展」について 

④ 文化会館「プロムナードコンサート」について 

⑤ 文化会館「春の演劇フェスティバル」について 

⑥ 第５７回栃木県郡市町対抗駅伝競走大会の結果について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

委員長 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

ただいまから，平成２８年第３回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 伊藤委員，山田委員 

 

 第１回の教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

 （特になし，全員了承） 

 

 会議録を承認します。 

 

 それでは，第１回の会議録署名委員の若度委員，山田委員，署名をお願いしま

す。（会議録に署名） 

 

議案第２号 平成２８年度教育委員会の組織について 

報告第４号 教育行政相談の内容と対応について 

 

 は，意思形成過程にあるもの及び個人情報が含まれているものであるため，非

公開としてよろしいでしょうか。 

 

（全員賛成） 

 

 全員賛成ですので，これらにつきましては非公開とし，その他までの案件が終

了したあとに審議いたします。 

 

 

それでは，報告事項から入ります。 

報告第５号 宇都宮市教育委員会広報プランの進捗状況について説明願いま

す。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 手応えはありますか。 

 特に学校が一生懸命取り組んでおり，昨年度と比べて件数が増えている。学校

をはじめとした各機関の意識が高まっていることが，情報掲載率からも実感でき

る。情報に触れる機会が増えていくことで，より開かれた教育委員会につながる

のではないかと考えている。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５号を承認いたします。 

 

【説明要旨】 

 宇都宮市教育委員会広報プランの１月末現在の進捗状況について，平成２７

年度の主な活動内容やパブリシティ活動による情報提供件数を説明。 
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委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

教育企画課長 

若度委員 

教育企画課長 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員長 

山田委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

報告第６号 宮っ子表彰及び義務教育皆勤賞表彰について説明願います。 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 宮っ子表彰及び中学校３年間皆勤賞における被表彰者数が急増しているが，全

体の生徒数に大きな増加はあるのか。 

 生徒数に大きな増加はなく，健康な子どもが増えていると判断している。 

 インフルエンザによる出席停止は除いているのか。 

 除いている。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第６号を承認いたします。 

 

 

報告第７号 平成２７年度「宮っ子心の教育表彰」教育委員会賞について説明

願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７号を承認いたします。 

 

 

報告第８号 「うつのみや学校マネジメントシステム」全体アンケートの平成

２７年度結果概要について説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 地域住民は学校の中をなかなか隅まで見ることができないので，学校で重点的

にやっている取組をわかりやすく伝えてアピールする方法を考えるべきである。

教職員や保護者と地域住民の間でアンケート結果に大きく差があるところは，学

校ごとに特にアピールしていくべきである。 

 以前は，地域住民の回答のほとんどが１００％であった。最近では，学校が地

域に説明をしてきたことで，きちんと評価をするようになり，数字が動くように

【説明要旨】 

 宮っ子表彰及び義務教育皆勤賞表彰について，平成２７年度の被表彰者数等

を説明。また，平成２７年度「宮っ子表彰・義務教育９年間皆勤賞」表彰式に

ついて説明。 

【説明要旨】 

 平成２７年度「宮っ子心の教育表彰」教育委員会賞の被表彰者について，表

彰要件別の人数等を説明。 

【説明要旨】 

 「うつのみや学校マネジメントシステム」全体アンケートについて，平成  

２７年度の集計結果の概要や各質問の状況を説明。 
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若度委員 

 

 

 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

学校健康課長 

 

 

 

 

委員長 

伊藤委員 

 

 

学校健康課長 

 

 

伊藤委員 

 

 

学校健康課長 

 

 

なってきた。また，アンケートの項目にある「児童（生徒）は好き嫌いなく給食

を食べている」についてはわからないと地域住民から言われることがあるが，学

校では食育だよりや学校給食委員会などで好き嫌いのデータを出している。この

ような事例については，委員のご指摘のとおり，地域の方にご理解いただけるよ

う，データや取組についてしっかり示していきたい。 

 アンケートの実施をきっかけに，学校で地域住民が給食を食べる機会を設ける

ようになるなど，アンケートの結果だけでは見えない取組を行っているものもあ

る。また，いじめ対策の公表について肯定的な回答が保護者だけ低いが，教職員

と児童生徒の割合が高いことを考えると，保護者が学校からの情報を受け流して

しまっていることもあるのではないか。数字が結果の全てではないと思う。 

 肯定的回答の割合が高い数値であることに目が行きがちだが，回答者によって

受け取り方が異なっていることなど，若度委員の指摘のとおり，数字だけが結果

ではないと感じた。 

 委員からご指摘いただいたように，肯定的回答の割合の向上を目指すだけでは

なく，維持ができているかなど，評価にゆとりを持たせることも必要であると考

えている。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８号を承認いたします。 

 

 

報告第９号 宇都宮市立学校職員安全衛生管理規程の一部改正説明願います。 

 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 産業医の説明の中で，「教職員の勤務実態，学校の衛生状態等の点検を行い，問

題があるときは，所要の措置を講ずる。」とあるが，現在配置されている職員健康

管理医から，これまで問題を指摘されたことはあるのか。 

 学校の労働安全衛生管理体制について，問題を指摘されたことはない。教職員

の日常的な健康について，健康診断結果の確認や，健康維持に関する相談などの

対応をしていたところである。 

 勤務実態については，教職員の精神面に関わる問題があるように思うが，それ

以外の指摘される問題は特にないように見受けられる。そのような認識でよろし

いか。 

 これまで管理体制の中で問題があるという指摘はない。教職員の精神面での問

題については，平成２７年１２月１日に労働安全衛生法が改正になり，５０人以

上の労働者を抱える事業所には労働者のストレスチェックの実施が義務付けられ

【説明要旨】 

 労働安全衛生法に基づき，教職員５０人以上の学校においては産業医を設置

しなければならないことから，該当する２校には，平成２８年度から職員健康

管理医に代わって産業医を設置することについて説明。また，それに伴う宇都

宮市立学校職員安全衛生管理規程の一部改正について説明。 
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伊藤委員 

 

学校健康課長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

たことから，今後は管理体制を活用しながら，精神面でのサポートをしていきた

いと考えている。 

 医師はストレスに関して精通し，個々の事例に対する精神的対応について医学

的知見を述べることができるのか。 

 職員健康管理医や新たに設置する産業医は，小児科や内科の医師が中心となっ

ているが，新たに導入を予定しているストレスチェックについては，自己診断の

後，必要に応じて精神科医の面談を受けられるよう検討しているところである。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第９号を承認いたします。 

 

 

その他の案件につきましては，資料提供のみとなりますので，後程ご覧くださ

い。 

 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

議案第２号 平成２８年度教育委員会の組織について 

⇒ 決定 

 

報告第４号 教育行政相談の内容と対応について 

 ⇒ 承認 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 

他に，委員の皆様などからご意見などあればお願いします。 

無いようですので，事務局から何かございますか。 

 

 

〔次回教育委員会等の開催について〕 

 ○平成２８年 ３月 ７日（月） ８時３０分～ ９時００分 臨時会 

        ３月１７日（木）１４時００分～１４時５０分 委員協議会 

                １５時００分～       定例会 

        ３月２５日（金）１３時１５分～１４時３０分 総合教育会議 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

署名委員 

 

 

署名委員 

以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後４時００分 

 

 

 

 

 

 

                  

 

 

                  

  

 


